
定例教育委員会（１月度）議事録（要点筆記）

「． 開会及び閉会に関する事項

○開催日時

　　

令和７年１自 体 日 （火）

開会『５時１５分 閉会『６時００分

○開催場所 直方市役所６階第３委員会室

２， 出席者及び欠席委員の氏名

○出席者

　　　

教 育 長

　　

山本

　

栄司

教育委員 中野

　

昭子，

　

阿部

　

英子

内藤

　

誠治

○欠席者 教育委員

　　

篠田

　

尊徳

３． 教育長、 教育委員および傍聴人を除く外、 出席した者の氏名

　

教 育 部 長

　　

熊井

　

康之

　　　　　　

こども育成課長

　　

岩尾

　

栄子

　

学校教育課長

　　

石松

　

敏幸

　　　　　　

文化．スポーツ凝議

　　

長田

　

正志

　

鞭教育課管理主事

　　

井手上

　

大輔

　　　　

教育総務課長

　　

松本

　

直生

　　　　　　　　　　　　　　　　　　

環 境政 策係 長

　　

川 原

　

の ぶ 子

４， 教育長の報告

　

別添資料参照 （教育委員会行事報告、 教育委員会行事予定）



５， 議題及び議事の大要
○議案

なし

○協議事項

　

卒業式の告辞 （案） について【学校教育課】
議案概要‐３月実施の小中学校の卒業式告辞の内容検討

委員意見質問
石松課長

　

本日欠席の篠田委員から、 事前に確認のうえご意見をいただいている。

　　　　　

小学校の告辞が、 直方市のすばらしさを伝えることに重きがおかれ、

　　　　

授業的な文章になっている印象を受けた。 廃藩後の内容は削除して、

　　　　　

明治期の姿に繋げる方が聞きやすいのではないかと思う。（５段落目を

　　　　　

削除 してはという ご意見と して受け取った。）

中野委員

　

中学校の内容で、 最後から２段落目、２つ目の文章

　　　　　

「時には試練の時もあることで しょう」 は、『時』が重なっているので、

　　　　　

例えば「時には試練に直面することもあるでしょう」などの方が、言い

　　　　

、 やすく感 じる。
教育長

　　

中野委員のご指摘は修正する。 その他、当日までに何かお気づきの場合

は、 連絡をいただければ修正を検討する。

○報告事項

　

◎直方市給食副食費無償化補助事業実施要綱の一部を改正する告示【こども育成課】

　

経緯…「２月議会で補正予算が承認されたので、直方市給食副食費無償化は、期間

　　　　

を延長して、 令和６年度の「年間実施する。

　

報告概要…第４条中 「令和６年１２月」 を 「令和７年３月」 に改める。

※詳細は資料を参照
委員意見質問、 特になし。

◎学校施設への太陽光発電設備設置について【環境政策課】
経緯，，，５ 月定例教育委員会で報告していた、 学校施設への太陽光発電設備設置に

　　　

ついて、 設置完了報告と令和７年度実施予定の説明。
報告概要…令和６年度の設置は学校関係者のご協力のもと、 令和６年８月に直方

　　　　

第一中学校１（体育館屋根）、 令和６年っ２月に植木小学校 （校舎屋根）



に設置が無事完了し、 年度内に電力供給開始を予定している。 直方第
一中学校、 植木小学校とも太陽光パネルを

　

４００ｋｗ設置したが、 これ

により年間 ３０ｔ の ｃｏ２ が削減される。（３０台のガソリン車が『 年間

に排出するＣ０２量、Ｃ０２の吸収減である森林だと東京ドームのグラウ

ンド「０面分を植えた量）

令和７年度は中学校３校と小学校７校 （直方西小、 新入小、 感田小、
上頓野小、下境小、福地小、 直方東小） への設置を予定している。 スケ

ジュールは、 次のとおり。
２月：プロポーザルによる公募受付開始

３月：（３月補正予算議決後） 業者との契約
４ 月～：各校ヒヤリング、 設置工事開始 （学校運営に影響のない範囲

で、長期休暇以外の期間でも工事予定）

※詳細は資料を参照

委員意見質問
中野委員

　

作られた電力の供給先は設置校のみで、 もう使用されているのか。
川原係長

　

余剰が出た分は他の公共施設 （未設置の小学校や市役所） で使用す

　　　　　

る契約を予定している。 年度内に使用開始できる予定だが、 九州電

　　　　　

力の許可待ちで、 現時点は２ 校とも利用 できていない。
教育長

　　

校舎や体育館屋根に設置しているが、 設置後に雨漏り等の苦情・不
具合は発生していないか。

川原係長

　

２ 校とも既存の防水施工に問題はなく、 設置の工法も屋根に穴開け

　　　　

を要するアンカー打ちの工法は採用せず、 雨漏りの影響が少ない架

　　　　

台置きの工法を採用した。 今のところ雨漏り等の報告は受けていな

　　　　　

し、
。

　　　　　　　　　　

」

教育長

　　

ゼロカーボンシティ宣言に基づく太陽光パネル設置という取り組み

　　　　

について、 設置校の児童生徒へ向けた案内や教育に活用する考えは

　　　　　

あ る か。

川原係長

　

設置校での太陽光パネルに関連する授業の実施については、 学校教

育課とも相談し検討している。
教育長

　　

学習教材になればなお良い取り組みになる。

◎直方市地域子育て支援センターの委託事業者の決定について【こども育成課】

経緯…直方市地域子育て支援センター委託事業者の決定報告。
報告概要 ２月「６日にプロポ ザルを実施し、「特定非営利活動法人ＲＥＡＬコ ン

パス」 に決定した。
委員意見質問、 特になし。



０その他

　

◎２月行事について【学校教育課】

　　

委員意見質問、 特になし。

◎総合教育会議 （２月） について【教育総務課】
２月「２日 （水） 開催予定の総合教育会議の会議内容については、 市長協議中の

　

ため、 決まり次第別途連絡を行う。

◎会議録署名委員の指名について

　

阿部委員を指名

６． 閉会

（署名）
直方市教育委員会教育長

（署名）
直方市教育委員会教育委員

国粋

　

臭う


